

EMPRESAS

Ratifica Fitch calificación a Guadalupe

➤ Al cierre de 2015 la deuda directa del municipio fue de 633.5 mdp

Debido al bajo nivel de endeudamiento directo, la recuperación en su flexibilidad financiera por las mejores prácticas, políticas administrativas y apoyos estatales, y su importancia socioeconómica a nivel estatal, Fitch Ratings ratificó la calificación de BBB-(mex) del municipio de Guadalupe, Nuevo León.

“Por otra parte, la estructura elevada e inflexible del gasto operativo (GO), la dependencia de aportaciones estatales, las necesidades importantes de infraestructura urbana y de servicios públicos, además de su historial de incumplimiento son las limitantes principales de la calificación”, agregó.

Dijo que durante el año pasado, la flexibilidad financiera de la entidad se comportó en línea con lo anticipado por Fitch y el ahorro interno se sostuvo en un nivel adecuado y equivalente a 11.1 por ciento de los ingresos disponibles (IFOs).

“Cabe mencionar que el apoyo



EXPECTATIVA. La perspectiva de la deuda es estable.

estatal vía fondo descentralizados influyó en la recuperación de este indicador en los últimos tres ejercicios. Por tanto, una característica del municipio es la dependencia elevada de aportaciones estatales y federales para su operación e inversión”, comentó.

Además, agregó, Guadalupe enfrenta presiones fuertes e inflexibles del GO en el rubro de servicios públicos y seguridad pública.

Al cierre de 2015 la deuda directa fue de 633.5 millones de pesos, nivel equivalente a 0.42 veces los IFOs, el cual es considerado bajo.

“El 73 por ciento de la deuda está contratada con la banca de desarrollo y tiene un perfil de largo plazo, cabe mencionar que en 2015

se modificó su mecanismo de pago de mandato irrevocable a un fideicomiso de administración y fuente de pago”, comentó.

Añadió que el resto de la deuda es con la banca comercial, tiene vencimiento en el mediano plazo e incluye dos créditos contratados en 2015, uno por 109.9 millones de pesos destinado a la reestructura de dos empréstitos y otro por 60.0 millones de pesos destinado a inversión.

Para este año, la entidad tiene autorización del congreso estatal para endeudamiento adicional equivalente a 5 por ciento de su presupuesto anual de ingresos, por lo que Fitch dará seguimiento a la posible disposición de deuda directa adicional.

Fitch destacó que durante el 2012 la entidad incumplió en el pago de obligaciones financieras por concepto de cadenas productivas con la banca comercial, por lo que este factor continúa limitando el nivel de calificación.

“Sin embargo, la política de endeudamiento nulo de esquemas financieros de corto plazo, aunque no institucionalizada, continuará con la administración entrante. En cuanto a su liquidez, en 2015 la relación entre pasivo circulante (PC) y efectivo disponible fue adecuada para la calificación actual”.

Aunque el municipio registró pasivos no bancarios por 132 millones de pesos, existen pasivos históricos adicionales en proceso de negociación.

Fitch dará seguimiento a las políticas, tanto de endeudamiento de corto y largo plazo de la entidad así como de pago a proveedores, al existir un adeudo considerable en el tema de recolección y disposición de basura. (Redacción)

